
りおん
アメ探しで顔を白くした
りおん
アメ探しで顔を白くした
い。

そら
６年生最後の運動会だった
のに、とてもつらいです。

みひろ
運動会の行事などやってみ
たかった。

たいが
最後の運動会が中止になり
悲しい。

ここね
低学年に高学年が考えた応
援合戦を教えたかった。

るな
応援合戦を一回ぐらいは考
えたいなと思った。

こうだい
活躍できる１つの大きな行
事なので、とてもしたかっ
た。

じんと
自分たちが中心になる競技
ができなくなってつらい。

いっき
ダンスを決めたかったので
とても残念。

あみる
今までこの学校で生徒が企画
した運動会はしたことがない
から、やってみたい。

ゆうせい
最後の運動会をやりたかっ
た。

ゆう
みんなと協力して最後の運
動会はやりたい。

りお
家で泣くほど悲しかった。
中止になったけどやりた
い。

ゆうり
パンくい競争は６年でしか
できないので正直残念。

ひろや
最後の運動会なので、正直
とてもしたかった。

まひろ
最後だからやりたかった。

そうま
親子競遊がしたかったので
残念です。

なな
中止になってとても残念。

のの
中止になると思っていな
かった。正直やりたかっ
た。

はづき
運動会ができなかったのが
残念

げんと
最後の運動会だからした
かった。

ゆい
正直やりたかった。

るきと
小学校最後なのでしたかっ
た。

ななか
今まで運動会でしてきたこ
とをふり返りたい。

たくと
リレーや全員走やつな引き
がしたい。

はるき
家族にいいところを見せた
かった。

こうたろう
応援合戦どの企画もした
かった。

けんと
５年生のときの運動会が最
後になってしまって残念。

らいと
６年生でしかできないこと
もいっぱいあって、とても
悲しい。

ゆな
一生に一度しか６年の競技
はないのでやりたかった。

運動会が中止になって・・・ ６年生みんなの思い



かいせい
自分たちで運動会みたいな
ものをつくれたらいいなと
思った。

りさ
小さな運動会でもできるの
ならしたい

ひじり
みんなとの思い出をつくり
たかった。

なおき
チームの子と仲を深めるた
めにみんなと力を合わせて
したかった。

らいな
チームで１位をとりたかっ
た。



りおん そら みひろ たいが けんと ここね るな

いつもいつも先生の
言いなりのように動
くより、生徒で考え
てもんくなしでやれ
る。新しいこと学ん
だり、見つけたりで
きるかも。

保護者の人が来てく
れたら、最高学年と
して任せられるよう
にしたい。

保護者や地域の人を
最小限にして密を避
ける。マスクや消毒
をもっておく。

地域の人たちに成長
した姿を見てもらい
たい。

来年も運動会が中止
になったとき、今の
５年生が自分たちの
思いを受け継いでく
れるようにしたい。

次の６年生が「新し
い形の運動会」を開
いていく伝統ができ
るかもしれない。

こうだい じんと いっき あみる ひじり ゆうせい ゆう

コロナのおかげで、
今までにない運動会
がｄけいる。僕たち
が先生の立場なの
で、ワクワクする。

自分達で考え、行動
することができるよ
うになるため。下級
生や地域の人が来る
と、より成功させた
くなる。

神代小学校や地域の
人に明るくなってほ
しい。

他学年と交流した
い。自分たちが決め
ていくことで、今ま
でより楽しくなる
し、新しいものが生
まれる。

自分達がしたいか
ら。こういうことに
なって、学校に伝統
を創る。地域の人や
家族に元気になって
もらいたい。

どん底からでもやれ
るという意志をもつ
ことの大切さを知
る。こんなときで
も、願えばできる！

中学校での計画力が
上がる。６年生の仕
事を下級生や下級生
の親に安心してみて
もらう。

りお ゆうり ひろや まひろ なおき そうま なな

運動会ができなかっ
た６年生たちのため
にやってみたいし、
自分ためにもなる。

これまでは自分たち
がやりたいことがで
きない。保護者はよ
びたい。

人の役に立つ。 友情を深める。みん
なが楽しめるように
する。

みんなのために運動
会をする。

のの はづき げんと ゆい こうたろう るきと ななか

みんながやりたいと
いう気持ちがあるか
らする。地域の人や
家族は来てほしいけ
ど、密になるからど
うかなと思う。

保護者に僕たちのこ
とを見てもらう。見
てる側も楽しい。

自分達の企画力と、
次の６年生に新しい
運動会を引き継ぐ。
保護者はいると思
う。

団結し、協力する
力。自分たちで企画
する力をつける。

企画力をつける。自
分たちでできるよう
になれるため。

たくと はるき かいせい りさ らいな らいと ゆな

６月２５日４時間目「新しいかたちの運動会は何のために行うのか」



企画力がついたり、
下の子とのふれあ
い。地域の人や家族
が来ると最後まで頑
張れる。

家族に成長した自分
を見せたいし、６年
になって「すごい
ぞ！」ていうのを見
せたい。

企画する力や考える
力をつける。

地域の人や家族に自
分たちが成長したと
ころを見せる。
決めたり、考えたり
する力がつく

最後の運動会がした
い。新しい形の運動
会としてしたい。計
画力を高める。

自分達がすること
で、したいことやや
りたいことを言え、
絶対に後悔はしない
から。

保護者をよんで、６
年生はちゃんと自分
たちでできるという
のを見てもらいた
い。



教師が
決める
解決する

生徒と教師で
決める
解決する

生徒だけで
決める
解決する

全校生で
決める
解決する

その他

運動会のテーマを
決めるのはだれ
か？

0 8 10 14
児童会
５年生

全校生にアンケー
トをとるのはだれ
か？

0 7 21 4 児童会３

運動会を企画する
のはだれか？ 1 18 12 2

運動会を運営する
のはだれか？ 0 12 11 1

５，６年５
児童会２
５，６年と先生２

運動会の日程を決
めるのはだれか？ 23 7 2 2

６年生の競技を決
めるのはだれか？ 2 11 15 1

１～５教師２
５年生３

各学年の競技を決
めるのはだれか？ 2 14 6 6 全校生と教師２

各学年３

運動会の準備・後
片付けをするのは
だれか？

0 11 11 3
４，５，６年２
５，６年４
５，６年と先生
３，４，５年

校長先生に交渉に
行くのはだれか？ 2 3 20 1

児童会
学級委員
いきたい人

保護者や地域の人
への案内をだすの
はだれか？

7 20 4 2 児童会と学級委員

案内状をつくるの
はだれか？ 1 18 14 0 児童会

　　運動会自治調査の結果　　　　　　　　６年（　　　　　　　　　　）



先生

借り物競争 リレー 全員走 はばとび ドッヂボール ジャベリック 親子競遊 親子競争 ダンス（低） 障害物リレー 南中ソーラン 組体 応援合戦 玉入れ フラフープ 綱引き リレー

りおん 3 4 2 5 1

ななか 4 2 5 3 1

なな 1 5 2 3 4

りお 5 4 2 3 1

こうだい 4 3 5 1 2

りさ 1 5 3 2 4

るな 1 5 4 3 2

たくと 4 2 5 1 3

じんと 5 2 4 1 3

ここね 4 1 5 2 3

ひじり 3 2 5 4 1

まひろ 3 4 5 2 1

あみる 5 4 1 2 3

はるき 3 4 5 2 1

ゆな 4 1 2 3

かいせい 3 5 4 1 2

ゆうり 5 3 1 2 4

けんと 4 5 1 2 3

ゆう 4 5 2 1 3

たいが 5 2 3 1 4

みひろ 1 3 4 2 5

のの 2 3 5 1 4

らいと 2 5 3 4 1

こうたろう 2 3 5 1 4

らいな 2 4 5 1 3

ゆい 1 2 3 4 5

いっき 5 2 4 1 3

るきと 4 1 2 5 3

そうま 2 5 3 4

なおき 5 3 1 2 4

げんと 2 4 5 1 3

そら 5 2 3 4 1

ゆうせい 4 2 5 1 3

ひろや 2 4 3 1 1

はづき 3 5 2 1

６年生 ６年＋保護者 合同 全校生



45 65 17 11 15 24 81 7 9 30 15 15 58 14 3 26 76

ベスト５　１位…５点　２位…４点　３位…３点　４位…２点　５位…１点　で計算



りおん そら みひろ たいが けんと ここね るな

先生たちも楽しんで
ほしいし、全力の先
生も見てみたい。は
ばとびはちょっ
と・・・と思った。

毎日毎日、先生たち
は私たちの勉強のた
めに頑張ってくれて
いるから、ちょっと
でも楽しんでほし
い。

ひろや君は自分で考
えた競技を言ってい
たのはいいと思っ
た。

１２３年生でダンス
はなかなかできな
い。１２３年生の意
見を聞かないといけ
ないと思う。

一つにしぼるのは難
しいそう。

自分のベスト３まで
は１番やりたい競技
なので、必ずしたい
と思った。

運動会で先生リレー
を見たことがないの
で、くまピックでし
てほしいと思った。

こうだい じんと いっき あみる ひじり ゆうせい ゆう

南中ソーランは４年
生のときにしたし、
ちょっとと思った。
先生リレーが見た
い。

今までしたことのな
い競技もでてきてい
いと思ったけど、密
になることや危ない
こともでたので、そ
れをなくすといい。

一番パン食い競争が
したいです。

こうだい君の意見は
とてもいい。ドッヂ
やフラもいいが、わ
ざわざ運動会でする
必要はないと思う。

１２３年生のダンス
をしてほしいの意見
に賛成した。

ひろや君がだしたフ
ラフープもいいと
思った。

平日にするなら、来
れない親もいるから
親子競技はいらな
い。密になるものも
多いので、コロナの
ことを考えたい。

りお ゆうり ひろや まひろ なおき そうま なな

新しい競技を考えて
る子もいてすごいと
思った。コロナのこ
とを考えると「組
体」はできないかも
と思った。

南中ソーランは一度
やったことあるしし
んどいからいいと思
いません。

ルールをつくるのは
難しそうだけど頑張
ればできると思う。

はるき君やこうだい
君がいいと思った。
先生リレーはもう一
回見たい。

いろんな意見が出て
きて選ぶのにこまっ
た。すべてやりたい
と思った。

全員走で走るのが得
意ですが、中止に
なっても頑張りま
す。

私が思っていなかっ
た競技も出してくれ
てよかった。どんな
競技に決まるのか楽
しみ。

のの はづき げんと ゆい こうたろう るきと ななか

６年生と先生でリ
レー対決をしたりす
ると、よりおもしろ
くなると思った。

たくさん出てきて、
たくさんしたいもの
があった。

それはちょっとと思
うものが二つあっ
て、組体は密になっ
てしまう。幅跳びは
すみっこになる。

やりたい気持ちはあ
るけど、コロナのこ
とも考えなきゃなと
思った。

予想外の意見や
「えっ」と思う意見
があった。

組体や南中ソーラン
という意見がでて、
たしかにいいと思っ
た。

１～５年生の気持ち
を考えて決めたいと
思った。したいかし
たくないかを見分け
たい。

たくと はるき かいせい りさ らいな らいと ゆな

７月２日４時間目「やりたい種目」のふり返り



組体はできないかも
しれないけど、パン
食い競争やリレーは
絶対にやりたいと
思った。

絶対に親子競技をし
たい。

新しい競技や組み合
わせた競技などがい
ろいろでてよかっ
た。

するのであればみん
なに楽しんでほし
い。

組体は密のすべてが
あてはまるので、な
いんじゃないかなと
思った。

自分達で進める運動
会なので「これもあ
りかな？」などを考
えました。

借り物競争はやった
ことがないからやっ
てみたいし、あまり
密になることがない
と思う。



①

コロナでは、そのせいで亡くなってしまった人もいるし、みんな大好きだった志村けんさんなど色々な有名人などの命をう
ばったコロナウイルス。本当に消えてほしいと思っているが、コロナに感染してしまった人たちには失礼かもしれないが、コ
ロナで休校になったおかげでいつもだったらできないことや、新しい大発見などをしました。正直に言うと、これも少しはい
い経験になったと思う。

②
コロナのせいで、小学校最後の運動会がなくなってとてもショックだった。だけど、今までにない生徒だけでつくっていく運
動会が今できそうになっています。確実に今までの６年生より成長すると思うし、逆に少しラッキーだと思った。なのでとて
も楽しみです。今まですべて先生が決めていたから、今までにない新しい運動会ができると思うので頑張ろう！

①

コロナが始まって４～５か月くらいたっている中、まだ東京で１００人こえした日があったりします。コロナで休校になった
日が多く、勉強も送れていて少しやばいと思います。今は学校に行けるけど、マスクをしないといけなくて息苦しいときもあ
ります。マスクは普段あまりつけないけど、もう何ヶ月もつけていて少しなれました。私はマスクが嫌いで、本当に苦しいか
ら早くなくなってほしいです。こんなことは初めてで、みんなびっくりだし、ものすごく大変だから早くなくなってほしいで
す。

②
私にとって運動会は１年間でものすごく大切だと思います。運動会はただ楽しいで終わるとやっている意味がないです。運動
会は自分たちで考えて、チームと協力する場だと思います。そしてそれを家族、先生に見てもらい、尊敬されると思います。
私は最後にやりたいし、みんなに見てもらいたいです。

①
コロナウイルスで、外出を控えているので、外に出て遊びに行きたいと思います。お母さんが看護師で、コロナにかかった人
が病院へきてお母さんがコロナにうつらないか不安でした。コロナウイルスで学校でも春の遠足も行きたかったので、去年も
行けなかったので悔しいです。コロナでいいことも少しはあったけど、悲しいことが多いです。

②
運動会で親をよびたいし、綱引き、玉入れもっとたくさんしたい競技があったけど、できないことがたくさんあるので悲しい
です。コロナのおかげで自分たちで運動会を計画できるのでうれしいです。

① 私は最初はうれしかったけど、妹とけんかがはじまってみんなに合えないからさみしかったです。
②

①
疑問があって、ニュースなどでマスクをしていても意味がないと聞いたことがあるけど、なぜマスクをつけているのかわから
ない。あと、昔からコロナウイルスはあったらしいのですが、なぜ今流行っているのか。コロナウイルスはすごく怖いウイル
スだと思った。コロナウイルスが早くおさまってもとの生活にもどってほしいと思った。けど、いい経験になったと思った。

②
私の中では運動会はとてもしたいけど、コロナウイルスのことを考えてみると、あまりしないほうがいいのかなとも思いまし
た。運動会には三密がたくさんあると思います。三密を避けながら運動会をしたら、運動会を実現できると思った。

①

コロナウイルスが流行ってきたころは、中国がほとんで大丈夫だろうと思っていたけど、日本でも流行ってきて、外になかな
か出られないのは、「外があまり好きじゃない私」にとってもつらかったです。家で妹が「中国悪い」とか、「中国嫌い」と
か言っていたけど、そのときは妹に誰も「悪くないよ。」と言ったけど、本当は私だってそう思います。
不安なことはたくさんあります。でも、１番不安なのは、延期になった修学旅行が中止にならないかです。わたしは６年生の
修学旅行に１年生のときから早く行きたいと思うからです。

②

運動会は最後だし、コロナがあるとしても地域の人や家族、親せきなどたくさんの人をよびたいです。家族とかがコロナがあ
るからと言っていて、私も少しは考えないといけないと思うけど、やっぱりたくさんの人がいたほうが楽しいので、できるだ
けたくさん人をよびたいです。あと、気をゆるめてはいけないけど、コロナウイルスの感染者は少しずつ減っていると思うの
で、２回３期とまたくるうちにしたいと思いました。

①
私は、コロナが早くなくなってほしいと思っています。コロナはいつまであるのかわからないけど、コロナがもっと続くので
あったら、私もこわいし、これ以上感染者が増えていくと私たちまでコロナにかかってしまうし、お家の人とも話していると
きに、いつかコロナにかかっているのかもしれないので、コロナは早くなくなってほしいと思いました。

②
コロナで学校の運動会が中止になって、新しい運動会をするのもいいけど、運動会にお家の人や近所の人たちも来るので、も
しかしたら、みんなコロナにうつっていたら、みんな困るので、コロナにみんなうつらないように気を付つけたいです。

①
コロナはいったんおさまったかなと思ったけど、また東京の感染者が増えてきて、学校が始まったけど、コロナが多くなった
らまた休校になって、一人で勉強をしないといけなくなるかもしれないので少し残念だけど、早く感染者が少なくなって安心
した生活をしたいです。

②

今年、運動会ができなかったけど、自分たちで運動会が開かれることになってよかったけど、コロナでいつもとはちがうよう
になると思います。私はやりたかった組体もみつになるからできないと思うし、去年までできていた競争ができなくなると思
います。でも、去年まではなかった競争の案も出てきて、「これは面白そう！」と思うのもあり「これはちょっと・・・」と
思うのもあったけど、できる限りの競走はしたいです。

①
兵庫県には感染している人が多いけど、淡路島全体では感染している人がいないから少し安心してます。東京都では、１日に
１００人以上の人が感染しているから、外に出るときはマスクをしてほしいです。今のところは感染はでてきていないけど、
今後油断をしていると感染者が増えるかもしれないから、マスク・手洗い・うがいをする。

②
１年生は運動会が初めてで、メリットが学校でする運動会の企画を知ることができる。５年生のメリットは次は６年生だか
ら、運動会でした企画に基づいて新しい企画が増えて、低学年の楽しませることができる。

①
コロナウイルスはとてもこわいものだと思います。自分は感染したくないし、自分では感染対策はしていると思うけど、ぼく
の心のどこかでかからないだろうと思っているかもしれないです。しかも、淡路島ではあまりでてないので、マスクなどは外
してもいいと思います。

②
コロナウイルスが流行ってから運動会がなくなったけど、自分たちで運動会を行おうとしている。けれど、感染対策をしなが
ら運動会はなかなか難しいと思います。競技もコロナ感染の対策もしないといけないから、難しいけど頑張ればできると思い
ます。

①
コロナについては、テレビでも見てた通り、感染者数が１００以上こえたりしていた時期もあったから、それほどコロナの感
染率は高い方なのかと思った。

②
もちろん運動会はやりたい気持ちもあるけど、コロナのことも考えなきゃいけないわけだから、行う自体、工夫をしてやらな
きゃいけないから難しいなと思いました。

①
ぼくは、もしお母さん、お父さんなどがコロナに感染したら、ぼくたちはどうなるのか不安になります。なぜ、コロナが生ま
れてしまったのかが疑問です。ぼくは、コロナがいなければ、みんなと会えたし、話などができたのに、コロナが生まれてし
まったので残念です。

②
運動会はしたいけど、来てくれた人が感染してしまうので、マスクや消毒をしたりして来てほしいと思いました。コロナに感
染しないように少し離れたところから見てくれたらいいと思いました。

① コロナはやはりこわいです。感染してしまうと最悪で死んでしまうかもしれないので不安です。

②
こんな状態ですが運動会ができるというのはとてもうれしいです。正式な運動会ではないけれども精いっぱい競技に力を入れ
ようと思います。

①
ぼくは野球をやってるが、コロナで休校していない最後の試合はとても完璧だったけど、コロナでどのチームもせっかく積み
重ねてきたものが０からになって悲しいし、買い物に行くとき、学校に行くとき、塾に行くとき、ずっとマスクをつけている
と耳が痛くなるから嫌だし、児童会で企画するもの全てがコロナのことを考えてしないといけないので、少ししんどい。

②
自分達で運動会を考えてできるのはとても楽しいしやりがいもあるからいいけど、運動会のテーマに「コロナ」という言葉を
使っていいのかどうかを今迷っています。なぜかというと、コロナにかかった人が知り合いにいたりしたら、心が傷つくけど
「コロナ」は今回でしか使えないから。テーマを考えるのは難しい。

コロナウイルスの授業をするにあたり　７月７日
①コロナに対する自分の気持ちを素直に書きましょう。
②運動会とコロナについて思っていることを書きましょう。
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①
また、感染者が増えたり、学校が休みにならないか不安で、必ずマスクをしないといけないので、少し息苦しいです。毎日、
テレビでコロナのことを放送しているし、家族ともコロナの話をよくします。コロナでやりたかったことや楽しみにしていた
ことが全部できなかったのでとても残念です。

②
運動会ができるのはとてもうれしいです。でも、たくさんの人が集まらないようにするのは、難しいと思います。自分のこと
だけではなく、周りの人のことまで考えないといけないので、真剣にしないといけないので、運動会の話し合いは少しつかれ
ます。私は、運動会をするのはとてもいいと思うけど、最後までできることに感謝しないといけないんだなと思います。

①
コロナの影響で遠くにも行けないし、たくさんの人も亡くなっているので早く終わってほしいです。長い休みになったのはう
れしかったけど、もし感染すると病気で死んでしまうかもしれないし、それは少しこわいです。長い休みだったらできないこ
とができるようになったのはいい経験でした。

②
運動会がまた行えるのはうれしいけど、密になって感染したり、危険だからまた安全で１日中できるようになってからしたら
いい。今だから別に運動会をしなくてもいいと思った。

①
マスクをつけていて、早くはずしたいなあと思っています。やはりマスクがなくなったらそのお金もかかるし、お家の人に迷
惑がかかるのではずしたいです。コロナにかかると、亡くなってしまう可能性があるのでとてもこわいとお家の人（両親）と
話しています。私はしんどくなりやすいタイプなので、すぐにコロナといってしまので本当にこわい。

②
運動会は６年生にとってはいい思い出になると思います。理由は今までとはちがって、自分たちで考えてそれを全校生で考え
てやるものなので、もしも本当にできるのならやりたいです。

①
コロナのせいで有名な志村けんさんも亡くなってしまっているし、他にもコロナがはやっているのに他の件にいったりする人
がいるので、そういうのは迷惑だし他の人が感染してしまうのでやめてほしい。

② 運動会をするのはいいと思うけど、密になったりするから、お家の人の人数制限をしたらいいと思う。

①
毎日のようにニュースでコロナのことを言っています。感染者が出たり亡くなる人がいるのが当たり前みたいになっていくの
がイヤです。バレーの練習も汗だくになりながら、何時間も頑張っているけど、試合がないので何のために練習しているのか
分からなくなります。早くコロナが終わってほしいです。

②
私は運動会が一番好きな行事です。いろんな人が応援してくれるからです。せっかくするなら全校生で集まって家の人たち全
員よんで運動会をしたいけど、そういうわけにもいかないし、今までやっていたような競技はできないのは残念です。

①
コロナが流行ってきて淡路島も何人かでているので、自分もコロナにかかっているかもしれないという不安が大きいです。休
校中、友達がコロナにかかっていないか心配になった。

②
コロナが流行っている時期に運動会をするということは、保護者の中でコロナにかかっている人がいればみんなコロナにか
かってしまうので、３密を避けて消毒してすればいいと思った。

①
最初、コロナウイルスがでたときは、まあそんな強い病気じゃないんだろうと安心していましたが、どんどん死者が増えた時
にやっとコロナは強い病気だと確信しました。コロナにかからないためにもっと早く気づいとけばいいなと思いました。

②
運動会が再開することはとてもとてもいいことだと思うけど、コロナで十分メリットはあると思います。だから、それを工夫
しながらみんな楽しめる運動会を計画したいです。

①
正直こわいと思っています。コロナは淡路島にきてないけど、兵庫県にはきているのでくるかもしれないし、減ってきている
けどまた増えるかもしれないからです。ずっと生活しているあいだ、マスクをしなければいけないから息苦しくて、そんなコ
ロナは好きじゃないです。

②
コロナウイルスに最後の運動会をなくされるかと思ったけど、みんなの気持ちが先生に伝わって運動会ができるようになって
うれしいです。

①
コロナウイルスに自分が感染していないかという不安がありました。最後の一年はしっかり登校したかったけど、コロナで
３ヶ月も休んでしまって勉強が大丈夫かなという不安がありました。こんなに早くに解除して大丈夫かなと思いました。

② 運動会はやりたいけど、密になってしまうし、コロナの感染者がでてきてほしくはないという思いがあります。
① 早くコロナをなくす薬をつくって不安を消したい。安全に運動会をしたい。
② コロナのことも気をつけつつ、楽しく、最後まで力いっぱいする。

①
コロナの感染リスクはどれくらいかが疑問で、いつ、どこでかかるかがわからないにで、これからも予防をしていったほうが
いいと思いました。

②
お客さんにはとっても来てほしいけど、３密をさけるためには、あまり見に来ないほうがいいのかなと思いました。それと、
コロナで親子競技ができない可能性もあるのでなんとかしたいです。

① コロナについて、お家の人でウイルスにつくので、手洗いやうがいをちゃんとするので、がんばってします。
② 運動会はコロナが弱くなったら運動会をがんばります。

①
コロナによって１日中マスクをつけたり、外出できない生活が続いているから、早くマスクを外したり、島外に出かけたりし
たいと思います。これによって、家にいる時間が長くなり、ゲームをして目が悪くなることもありそうです。

②
ぼくは運動会をするとしても、できる競技は少ないと思います。特に、騎馬戦、組体などはすごく人との距離が近くでするの
で危ないと思いました。

① どうして緊急事態宣言をまだそんなに減ってないときに解除にしたのか。

②
運動会を自分たちで企画して行うと聞いたときはすぐしようと思ったけど、３密がいっぱいあるのでそこを気をつけたらいい
と思いました。

①
コロナウイルスの対策（マスクをしたり、３密をさけたり）をしないといけないので、そのことを頭にいれとかないといけな
いけど、たまに忘れることがあるし、３密をさけないといけないから、運動会とかもできなくなったから、早くコロナウイル
スがなくなってほしいと思います。

②

運動会は６年生とっては最後の運動会で、楽しみにしていたけど、コロナウイルスのせいでできなくなったり、とても悲しく
思います。でも、６年生が今、企画中の「くまピック」をすることになりうれしいと思いました。でも、企画はしているけ
ど、やっぱり３密をさけないといけないからできないものもあり、ちょっぴり悲しい面もあります。でも、「くまピック」が
できるということでも感謝です。

①

コロナはすごく危険はウイルスなので私は嫌いです。正直、なぜコウモリを売ろうとしたのか、そのコウモリを買って食べた
のか、その食べた人も売った人もすごく恨んでいます。日本のせいじゃないのに、なぜ日本も被害を受けないといけないの
か。毎回コロナのことを考えるとそのことばかりです。でも、一番怖いのは子どもです。子どもは感染しても症状がでませ
ん。「やった～」とか「よかった～」とか思う人はいると思います。でも、私はそんなことはいっさい思っていません。も
し、私が感染していてもみんな気づきません。だから、みんな寄ってきてうつしてしまうかもしれません。症状がないという
ことは自分も気づきません。なので、知らないうちにだれかに近寄って自分でうつしにいってるかもしれないので、一番子ど
もに症状がでないのは怖いです。

②

運動会は文字にもある通り動きます。そうすると、息があらくなってきて危険な場合があります。それに、いつもまにか密に
なっているかもしれません。でも、私は６年で小学校最後の運動会なのでやりたい気持ちはあります。でも、みんながこの運
動会で危険なめに合った場合、どうしたらと考えると少し怖いです。でも、今だからこそやるべきなのかなと思います。今や
れば、コロナへの恐怖で暗い人もこの運動会とイベントをやれば、一瞬でも忘れて楽しめると思います。少しでも笑顔に、少
しでも元気になれるように、それにこの新しいことをやれば思い出もできます。今回は、自分たちで企画するので学べること
も増えると思うので、運動会をやることは悪いことではないし、逆にやったほうがいいと思います。

①
コロナが流行っていて、連休だったときに、最初は休みの日があってうれしかったけど、友達とお話したり、先生と友達と勉
強しているときに、楽しさ、うれしさ、悲しさは今までの約５年間経験してきたけど、コロナは１人でいるときの楽しさが
あって、そのときに友達と遊んだり、話すことが普段することの大切さがわかった。

②
運動会のミニバージョン的な感じだけど、やってみたい。今までで大変なことだけど、自分たちで企画したり、協力したりす
ることは、６年生としても勉強になったり、みんなの仲が深まったりするんじゃないかとも思う。

①
コロナは早くおさまってほしいし。いろんな行事やお店が休みになったりなくなったりしたので、コロナがおさまってほし
い。コロナでたくさんの死者や重症の人たちがでたりしているので、コロナは消えてほしいと思っています。
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②
コロナで運動会がなくなって、とても嫌だったけど、自分たちで運動会を企画してできるので、すごくうれしいです。小学生
最後の運動会で、今までにない運動会ができるのでとてもうれしいです。

①
コロナがこうやって流行るのはしょうがないけど、こういう時だからこそ詐欺が起こったりしてしまいます。そういう対処は
どうするのかな？と思います。こんなことばかり言っていても前に進めないので、これはこれでいい経験になったと思いま
す。例えば、家での勉強だったり、家でのお手伝いなどをできたのでいいと思います。

②

運動会のことについては、昨日の話し合ったんですけど、少し反対意見がでて、運動会をやるのはいいけど、親はいかないほ
うがいいという意見が僕たちの最終の意見で、前の感想に書きました。平日であれば、親が行けないし、親が来てほしいと
思っている人たちは密になることを考えていないので、それはよくないと思うし、自分たちのことしか考えてなくて、全校生
の親のことも考えないので、これは自分達だけで決めるんじゃなくて、やっぱり全校生や全校生の親などと話し合って決めた
方がいいと思います。

①
コロナは自分からしたら嫌です。その理由はの一つ目はコロナに感染したらしんどいし、ほかの人たちに迷惑がかかるからで
す。でも、コロナでやっぱり学校は大切だと分かりました。２つ目は、それのせいで運動不足になって、ならいごとのテニス
の上達がおそくなり、緊急事態宣言の前より下手になってしまったので、コロナは嫌いです。

②
新しい運動会をつくろうという意見はとてもうれしいです。でも、運動会が３密にならないかがとても心配です。でも、最後
の運動会だから、自分たちの運動会を成功させたいです。

①
コロナのせいで学校が休みになったり、友達とも遊べなくなり、家だと面白くないので、コロナだけどいろんなところに遊び
に行きたい。

②
テントをたてたりすると換気が悪くなってしまうし、人との距離を２ｍ以上あけると運動会を見れる人が少なくなってしまう
ので、そこをどうするかがわからない。
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